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2012年3月4日 星期日 之 关注北京

本报讯 昨 日 7 时 15
分，全国人大北京团代表关
阔山就来到北京会议中心驻
地准备报到，延续了他连续
5年“争第一”的传统。

当日，北京团 62 名代表
中有 60 人报到，世界银行高
级副行长兼首席经济学家
林毅夫因工作原因连续第 4
年告假。

治理PM2.5需与周
边省市建立协调机制

4时起床、6时 30分从永
外的家里出发、到北京会议

中心才 7 时 15 分，离 9 时开
始报到还有1小时45分。原
崇文区环卫服务中心三队党
支部书记关阔山到达驻地
时，大厅负责报到的工作人
员还未到岗。

把行李放进房内后，62
岁的关阔山来到驻地一楼休
闲区，点了一杯茶。7 时 25
分，有记者前来，见到关阔山
时大声说：“关代表，今年您
又是第一个啊。”关阔山笑着
说，以前都是你们等我，今年
我来等你们。

作为一名基层代表，关
阔山此次带来了 7 个建议，

“都与民生有着密切关系。”
涉及PM2.5治理、养老、环保
等。针对 PM2.5 治理，关阔
山表示，北京市政府对环境
治理已投入了很大力度，“但
光北京一个还不行，北京还
需要和周边省市建立协调机
制，共同治理。”

北京团全国人大
代表比去年多一人

今年，因工作调动，按照
属地原则，铁道部工程管理
中心常务副主任武汛参加北
京团活动。至此，北京团的

全国人大代表共有 62 人，比
去年多一人。

昨 日 ，北 京 团 实 际 报
到人数为 60 人。联想控股
有限公司董事长柳传志因
病向大会请假，世界银行
高级副行长兼首席经济学
家林毅夫因工作原因再次
告假，这也是他当选第十
一届全国人大代表以来连
续 4 年缺席。

人大代表因故无法参
加人代会，须事先向全国
人大秘书处书面请假，获
批后再由全国人大通知其
所在团。

北京团62名代表中60人报到；联想董事长柳传志因病向大会请假

林毅夫再次告假 关阔山又成第一

本报讯 “关于改进铁
道部工作的几点建议”、“关
于改进北京市三环路部分
出 入 口 及 周 边 布 局 的 方
案”……这些看似专业的建
议，并非出自某位人大代表
之手，而是一些十几岁的中
学生，他们将这些建议转交
到全国人大代表手中，带到
了此次会上。

昨日，全国人大代表、
海淀区法院副院长宋鱼水
讲述了她从收到一条短信、
到接收 8份北京十一学校中
学生建议的故事。

那条短信是约一周前，
北京十一学校学生咨询中心
主任刘艳萍发的。刘艳萍
说，这些建议出自该校去年
底成立的“人大代表助理团”
学生之手，团队的成立则因
为该校校长李希贵当选为海
淀区人大代表。由初一至高
三 20 多名学生组成的助理
团，主要搜集一些舆情民
意，调研、写方案，提供给校
长或把自己的想法发给各
个部门。

全 国 两 会 前 ，助 理 团
的学生们已调研形成了 10
多 个 建 议 ，学生们的很多
想法需要找一个渠道传递
出去，“还是学生们提醒我
能否找一下宋鱼水代表。”
刘艳萍说，此前宋鱼水曾来
该校讲课，所以由她发出了
那条短信。

对于这8份建议，宋鱼水
的评价颇高，涉及校外食品
安全管理、社会单位接纳学
生职业体验等，有调查，有
建议，很详细和具体。

刘艳萍说，这些建议都
是学生利用周末时间多次
调研而得，在寒假期间就已
经完成了一部分，后来又进
行了修改。他们一般通过
看报纸和上网获取信息再
立题，进行延展调研。

北京十一学校的4名
学生建议，水务局、教委等
部门率先向中学生开放，供
同学们进行“职业体验”。

建议主笔人之一李雨
晗说，自己和同学也曾打电
话到企业或政府部门，寻找
实践的机会，但对方认为自
己年龄小，遭到了拒绝。

为写这个建议案，她与
其他3名同学还曾去找过
全国人大代表帮忙指导，并

希望带到两会上表达一下
中学生的观点和想法。“我
们后来补充了一些可操作
性内容，一些实施的细则。”
她补充说，十一学校也有

“职业体验”，主要是来源于
家长的工作，每次组织一些
同学前往体验几天，“以后
还是要靠自己，纯粹利用父
母的资源太少了。”李雨晗
说，建议两会更多地听一听
学生的声音。

代表建议

中学生建议带上人代会
包括“改进北京市三环路部分出入口及周边布局的

方案”等；全国人大代表宋鱼水“接短信捎建议”

昨日8时许，关阔山（左一）赶到北京团驻地北京会议
中心，他已经连续5年第一个报到。 本报记者 吴江 摄

请部门打开“职业体验”的门

高二13班的郑沛倞是
个铁路、交通爱好者，平时
常看交通新闻。去年，“7·
23甬温线特别重大铁路交
通事故”发生后，郑沛倞更
是每天都关注事故报道。

他建议铁路部门将高
铁建设重点放在“四横四
纵”客运专线上，同时顾及
城际线路、其余高铁线路，
对个别较为冷门、建设难度

大的项目重新考虑，避免仓
促上马；建议在高铁建设资
金紧张的情况下，适当引入
地方政府、民间资本。

郑沛倞说，自己不是专
业人士，建议肯定写得不是
很深入，但他希望每条建议
能多少给专业人士提供一些
信息，“另外，我也想让铁路
部门的人感觉到，还是有人
支持他们，相信他们的。”

高铁建设可引入民间资本

北京市十一学校高一
6 班的王峻和蔡立德提交
了“关于改进北京市三环
路部分出入口及周边布
局”的建议。

两人选取了双井桥、联
想桥等六个重要路段。蔡
立德说，每个周六，父亲会
送他到双安商场附近一个
课外班上课，由于双安商场
门口的三环出入口相距不
过100米，而下一个出口却
被放到了距离几公里外的

联想桥。所以，从辅路进入
三环，以及从三环进入辅路
的车流在这短短的100米
当中形成了交叉，想出的出
不去，想进的进不来，“每次
都要花二三十分钟。”

蔡立德和王峻利用寒
假体验了六个路段的拥
堵，他们希望通过这几个
路段出入口的问题，让规
划部门看到其实把细节部
分做好，也是对城市治堵
有一定的影响的。

做好细节 缓解拥堵
昨日10时许，全国人大代表、中国音乐学院声乐教授吴碧霞骑着自

行车，赶到北京代表团驻地报到。“我家住得近，就骑车过来了。”吴碧霞
说，骑车来报到并没有特别的想法，一为锻炼身体，二是低碳环保。

本报记者 吴江 汤旸 摄影报道

全国医院应推广自体血回输，一来对医疗安全有好处，更主要的是节约了宝贵的血
源。现在自体血回输在有些地区还没有纳入医保，还不能报销，需要自费。建议在全国医
院推广并纳入医保，医院在实行该项技术时有合理的收费。卫生行政部门应要求三级以
上医院每年开展一定比例的自体血回输。

——全国人大代表、北京大学第三医院骨科主任刘忠军

本版采写/本报记者 汤旸 杜丁 仲玉维
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